

## **11 06 2013 Los Tiempos**

### **Inflación alcanza a 6,3% hasta octubre de 2013**

La inflación de octubre fue de 0,73 por ciento, mientras que en los 10 meses que va del año, el porcentaje alcanza el acumulado de 6,43 por ciento, y la suma en el lapso de los últimos 12 meses es de 7,5 por ciento, según el último informe del Instituto Nacional de Estadística (INE), conocido ayer.

Las proyecciones del Gobierno a principios de año indicaban que la inflación en 2013 no pasaría el 4,8 por ciento, pero ese porcentaje fue superado en septiembre, cuando se alcanzó el índice de 5,65 por ciento. La última proyección del Gobierno es de 8 por ciento.

En declaraciones a la prensa, el ministro de Economía, Luis Arce, ratificó ayer que el incremento salarial para la gestión 2014 será superior a la tasa inflacionaria, justamente a ese 8 por ciento previsto para la conclusión del presente año. Anticipó que con la época de lluvias muchos productos, como las verduras, bajarán de precio.

Con todo, octubre presentó uno de los incrementos de precio más bajos del año con sólo 0,73 por ciento, cuando septiembre arrojó 1,36 por ciento y agosto, 1,34 por ciento.

El precio de la papa, tomate y almuerzo consumido fuera del hogar son los productos que presentaron mayor incidencia positiva en este mes, mientras que la carne de pollo (entero) y la arveja disminuyeron de precio.

### **Anuncian doblar harina subvencionada en 2014**

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) anunció que en 2014 entregará al sector panificador más de 3 millones de sacos de harina (de un quintal cada uno), es decir el doble de lo facilitado este año, a fin de garantizar la provisión de pan a precios económicos.

El gerente de Comercialización de Emapa, Hugo Prado, aseguró que el compromiso se sustenta en las previsiones de que la producción de trigo aumentará la próxima gestión y por ende la harina, por lo que se prevé superar la cifra de 1,7 millones de bolsas entregadas hasta la fecha y las 1,9 que se proyectan hasta fin de año.

“Eso significa que hay una tendencia de crecimiento, al año tenemos un estimado de que la producción va a aumentar y la cantidad de sacos para el sector panificador también será mayor”, explicó Prado en entrevista con Radio Fides.

Datos del Ministerio de Desarrollo Productivo indican que la subvención económica de harina supera los 200 millones de bolivianos, con una subvención de 100 bolivianos por cada saco de 50 kilogramos de harina (poco más de un quintal) entregado a los panificadores.

El precio por quintal se mantendrá por ahora a 135 bolivianos, con el fin de mantener el precio de la unidad de pan en 40 centavos.

En 2011, la entrega fue de 1,6 millones de sacos; en 2012 fue de 1,7 millones de sacos; hasta hace dos semanas la subvención llegó a 1,5 millones de sacos y se prevé llegar a 1,9 millones de este producto.